

## En breve, firma del TLC entre México y Perú (El Financiero 28/03/11)

En breve, firma del TLC entre México y Perú (El Financiero 28/03/11) Ivette Saldaña Lunes, 28 de marzo de 2011

- Gran avance en las negociaciones.
- Revisa Sagarpa algunos productos agrícolas.
- Hay apertura para platicar con los sectores: Ferrari.

La firma de un tratado de libre comercio (TLC) Perú-México podría darse pronto. Los funcionarios peruanos están optimistas de que será en abril, aunque sus homólogos mexicanos se muestran cautos en torno a la fecha. Ambos coinciden en que hay un gran avance en las negociaciones que los llevará a terminarlas muy pronto. Y aunque ninguna de las partes lo mencione, pretenden concretar el tratado antes que termine la actual presidencia peruana. El gobierno de Alan García Pérez está por concluir, al llegarse su quinto año, por lo que las elecciones se realizarán el 10 de abril y el 28 de julio será relevado en el cargo. Bruno Ferrari, titular de la Secretaría de Economía (SE) de México, dijo que esas negociaciones "están en una fase muy adelantada", y se darán a conocer en cuanto se materialice el acuerdo. Por ahora continúan las conversaciones, explicó, y la Secretaría de Agricultura está en la revisión de algunos productos del ramo que "nosotros creemos que hay que ayudar a desarrollarlos" abriendo el mercado para que puedan realizar exportaciones. Afirmó que no se trata sólo de terminar la negociación, pues una parte "fundamental" es el proceso que se siga para su aprobación en el Senado. En entrevista exclusiva aseguró que hay una apertura permanente a platicar con el sector privado, agrícola e industrial, como se hizo en semanas pasadas durante varios días en que hubo largas reuniones que terminaron en la madrugada. Productos sensibles Hace unos días, el viceministro de Comercio Exterior de Perú, Carlos Posada, dijo que presentaron el último paquete en que se incluyen productos agrícolas y agroindustriales como paprika, harina de pescado, café, pollo y pavo. Comentó que esperan una respuesta a más tardar a mediados de la próxima semana por parte del gobierno mexicano. "Perú ya presentó el último paquete de cierre, que está acotado a muy pocos productos, y en el mejor de los casos este TLC entraría en vigencia antes de que finalice este gobierno." La iniciativa privada mexicana ya presentó su propuesta, sus sensibilidades, y sólo falta que el gobierno calderonista decida, indicaron fuentes del sector. El principal problema fue la negociación de agroproductos, pues el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) argumentó que debían protegerse al menos diez productos del campo que corren riesgo, ya sea sanitario o social: aguacate, cebolla, uva, cítricos (limón, toronja y naranja), plátano, ajo, papa, chile, leche y mango. Aparentemente se llegó a un acuerdo con respeto a algunos de esos productos como la leche, pero en los que tiene más interés el gobierno peruano son precisamente en los que piden mayor protección nuestros agroproductores. Para el CNA, la problemática está en cuestiones sanitarias, fitosanitarias, sociales y de autosuficiencia que amenazarían al campo mexicano. La negociaciones se detuvieron hace un poco más de tres años y medio, porque el gobierno mexicano ya no presentó la propuesta agrícola, por la oposición del sector privado, pero en octubre de 2010 la Secretaría de Agricultura elaboró un proyecto con que se reactivó el diálogo.